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Riferimento, ai sensi dell'articolo 7, secondo comma della Legge 24 maggio 
1995 n.72, per il recupero e la salvaguardia dei "Numeri" disegnati sulle 
pareti delle vecchie gallerie del treno a memoria dei posti assegnati ai 
nuclei familiari che vi si rifugiarono durante la seconda guerra mondiale 
(Istanza d'arengo n.l dell'e ottobre 2017) 

Estratto del processo verbale della seduta del 16 maggio 2018 
della I Commissione Consiliare Permanente 

RIFERISCE IN MERITO IL SEGRETARIO DI STATO PER L'ISTRUZIONE E LA CULTURA MARCO 

PODESCHI 


"Vado a leggere la richiesta degli istanti accolta dal Consiglio Grande e 
Generale: si richiede il recupero e salvaguardia dei "Numeri" disegnati sulle pareti 
delle Gallerie, laddove siano presenti, in particolar modo nelle gallerie "Borgo e 
Montalbo", a memoria dei posti assegnati ai nuclei familiari che in quei luoghi si 
rifugiarono durante la seconda guerra mondiale, traendone scampo e salvezza. 
Salvaguardandoli, si porterebbe conoscenza di tutta la cittadinanza il significato dei 
numeri stessi e si trasmetterebbe alle future generazioni quanto fece San Marino in 
quel triste periodo. 

Su questa istanza, che è stata accolta, ho attivato tutti gli uffici competenti; il 
tema potrebbe riguardare i restauratori attivi all'interno degli Istituti Culturali, però 
prima deve coinvolgere l'Ufficio Progettazione e poi - visto che questo tema è stato 
portato diverse volte all'attenzione dell'Aula - c'è anche il discorso legato all'ipotetica 
musealizzazione della galleria con il trenino che si trova nel piazzale della stazione di 
San Marino Città. 

Sto attendendo una serie di riscontri; se la Commissione è d'accordo, come 
già avvenuto mi sembra in un altro caso, vi farò avere il riferimento scritto dei vari 
uffici che devono provvedere alla progettazione delle attività relative ai numeri, 
Stiamo inoltre facendo delle verifiche su come valorizzare la galleria e il trenino al 
suo interno - mi pare ne avessimo parlato una volta anche con l'Associazione Treno 
Bianco e Azzurro - poiché è stato fatto un investimento molto importante da parte 
dello Stato per il recupero del treno, però è necessaria anche tutta una serie di atti 
formali legati a quel sito e al treno, perché ad esempio per poter circolare il treno 
deve essere certificato. In passato l'attività legata al recupero della galleria e al 
restauro del locomotore e delle carrozze era stata portata avanti dall'Azienda 
Autonoma di Stato di Produzione, benché la competenza su ciò che è trasporto spetti 
a un altro ente pubblico. Quindi si approfitterà dell'occasione per mettere ordine a 
tutta una serie di altre attività, 
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L'entità delle consulenze e delle funzioni cui deve far fronte l'amministrazione 
nel settore museale e della conservazione dei beni culturali si scontra tuttavia col 
problema del numero limitato di risorse umane a disposizione. 

Sono tantissime le attività di recupero da portare avanti; il tema legato al 
trenino è un tema che il Governo vorrebbe approfondire, per dare un senso compiuto 
a quello che è stato fatto, rendendo visibile e visita bile la galleria e il treno, e dare 
così attuazione anche al contenuto dell'istanza d'Arengo approvata. La realizzazione 
di un polo museale attraente per i turisti ma anche significativo per la cittadinanza, 
che ritroverebbe in esso parte della propria memoria storica, è un'idea presente, ma 
che andrebbe un po ' sviluppata. 

Appena avrò su questo tema i riferimenti degli uffici preposti alla 
progettazione, li farò pervenire alla Commissione come informativa e saranno messi 
agli atti, poi sul tema dell'allestimento museale nella galleria ferroviaria c'è un punto 
contenuto in un'interpellanza del Gruppo Consiliare del PDCS. Si dovranno fare dei 
ragionamenti sula gestione di quel sito in termini museali ma anche di responsabilità 
del trasporto del locomotore, poiché quando si muove un locomotore dello Stato con 
persone a bordo, anche se su un piccolo binario, l'organizzazione va curata in 
maniera efficiente. " 
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